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“电帮助我们建好了，樱桃大棚的空气能调
温设备马上就能够安装上了，今年的收入肯定能
较往年翻一番，过年我再加盖两座大棚，日子真
是越来越有了盼头。”近日，看着刚刚落成的 400
千伏安变压器，朝阳凌源市宋杖子镇范杖子村天
性农业合作社负责人侯健，心里算是落了底儿，
他盘算着以后如何做大做强。

凌源宋杖子镇范杖子村天性农业合作社现
有 16个樱桃种植大棚，全部为电气化大棚，年产
值 200万余元。今年入夏以来，为了给大棚加装
智能调温设备，需要将原有的50千伏安变压器增
容到400千伏安。

得知情况后，国网朝阳供电公司凌源宋杖子

供电所“雷锋共产党员服务队”立即组织人员对
接用户开展上门服务，进行现场勘查，第一时间
确定供电方案，开通绿色通道，缩短办电时长，加
快施工进度，保障棚户及时用电。

“因为我们要在入秋前安装调试好控温设
备，这样才能确保樱桃能够在入冬时成熟，从我
们提交办电申请到接完电，就用了 15天的时间，
这里的供电服务真是五星级。”对于宋杖子供电
所优质高效的供电服务，侯健连声称赞。

凌源宋杖子镇作为辽西蔬菜瓜果之乡，该镇
现有设施农业12公顷，6800个大棚全部为电气化
温室种植大棚，分布在该镇245个台区，293千米
0.4千伏线路供电半径上。“现在的大棚从灌溉到

施肥等，全都离不开电，我们目前服务全镇 5000
余户大棚用户，设施农业年用电量达到 700万千
瓦时，我们要全力保障好用户正常用电。”宋杖子
供电所所长郝文超说。

凌源宋杖子镇供电所不定期走进大棚，为种
植户检查用电设备、消除安全隐患；并充分利用

“凌电一家亲”微信群，随时了解掌握棚户用电需
求，同时，该所台区经理24小时为大棚用户提供服
务，如果遇到问题第一时间就能够处理解决。

一直以来，国网朝阳供电公司通过农网改造升
级工程，增加农网台区分布点，完善农网网架结构，改
善农村用电环境，缩小城乡供电服务差距，为乡村振
兴发展注入了强劲动力。 辽沈晚报记者 周学芳

国网朝阳供电公司：电力惠农樱桃红 棚户增产又增收

大棚加装智能调温设备 省时又省力

供电人员不定期走进大棚，为种植户检
查用电设备。 朝阳供电公司供图

本报讯 辽沈晚报记者胡婷婷报道 近日，
辽宁省大连市、四川省成都市先后报告有湖南省
张家界市旅居史的新冠病毒感染人员。为进一
步做好沈阳市新冠肺炎疫情防控工作，沈阳市疾
控中心对广大市民朋友提出如下疫情防控提醒：

7月 17日（含）以来有张家界市旅居史的人
员（含出差、旅游）、尤其是与新冠病毒感染者活
动轨迹有交集人员，要主动向所在社区（村屯）

和单位报备，配合辖区政府尽快落实新冠病毒
核酸检测、隔离管控、健康监测等各项防控措
施。拒不报备或不配合、妨碍疫情防控的，将依
法承担相应法律责任。

一旦出现发热、干咳、乏力、嗅觉味觉减退、
鼻塞、流涕、咽痛、结膜炎、肌痛和腹泻等症状，
应佩戴口罩及时到就近的医疗机构发热门诊就
诊（不乘坐公共交通工具），并如实报告相关的

旅居史和接触史。如非必要，市民朋友近期不
要前往国内中高风险地区。

大家要继续保持个人防护不放松，科学佩
戴口罩，勤洗手、常通风、不聚集，保持安全社交
距离，注重咳嗽礼仪，使用公筷公勺，养成良好
的卫生习惯。

请符合接种条件的市民积极预约登记，有
序前往定点接种门诊接种新冠病毒疫苗。

沈阳市疾控紧急提醒

17日以来 有张家界旅居史的需报备
7 月 17 日（含）以

来有张家界市旅居史
的人员，要主动向所
在社区（村屯）和单
位报备。

看见女孩儿在冰河里拼命挣扎，“不咋会
水”的他却义无反顾扎进水里救人。

去年10月31日，在法库县南大桥上出现了
这样惊险的一幕。

日前，这位好心救人的的哥李铁锟被法库
县人民政府授予“法库县见义勇为先进个人”荣
誉称号，并颁发荣誉证书和5万元奖金。

事迹中提到，李铁锟并没有受过专业的游
泳训练，更没参加过水中施救的培训，只是在农
村大坑里扑腾过的“会水者”，他是在冒着生命
危险的情况下将落水者救上岸，其行为彰显了
共产党员的优秀本色，体现了中华民族扶危救
困、见义勇为的传统美德，为广大干部群众树立
了良好榜样。

昨日，记者采访了有着 25年党龄的的哥李
铁锟。

路遇落水女孩
他一头扎进冰河救人

事情还要从去年 10 月 31 日说起。那天下
午3时许，初冬的沈阳寒风瑟瑟，法库县南大桥
上，“快救救我的孩子、快救救孩子……”一阵
紧迫的哭喊声传来，桥上很多人围着，一名中学
生模样的女孩儿在桥下的河水中拼命挣扎。女
孩的妈妈哭成泪人，想要跳入河中去救人，可她
不会游泳，隔着水面够不着孩子。

岸边有好心人把废旧电线、绳子抛进水里，
让女孩抓住，想要拉她上岸，可河水太冷，女孩
没力气，试了几次都没成功。十多分钟过去了，
女孩危在旦夕。

此时，李铁锟正好开着出租车路过这里，发
现了这个危急情况。他从没有受过专业的游泳
训练，更没参加过水中施救的培训，可他来不及
多想，就一个念头——赶快救人。

他脱下外套扎进水里，奋力向孩子游去。
当时的河水接近零度，可他“根本没感觉到冷，
那孩子脸都没色儿了，眼看着就要抓不住绳，再
晚就来不及了。”

他快速游几下来到孩子身边，把她拖到桥
下涵洞，然后用桥上好心人顺下的绳子系在孩
子腰间，在大家的帮助下，拖拽着孩子上了岸。

获救母女向他下跪感谢

事后，李铁锟表示：“我水性一般，只是会简
单的狗刨，算是在农村大坑里扑腾过水，但那时
候没想那么多，救人最要紧。”

孩子得救了。被救女孩和妈妈跪在地上感
谢他，李铁锟却没有多说什么，扶起母女后，拧
了拧身上湿透的衣服，就默默离开了。救人的
过程被群众用手机录下视频，发到朋友圈后迅
速火了起来，大家都为他的义举点赞。

李铁锟所在的法库久众出租汽车有限公
司给他颁发了“见义勇为奖”，并奖励现金 5000
元。

出租车公司总经理张建曾在接受采访时表
示，李铁锟平时是低调朴实的人，当过兵，热衷
公益事业。他救人的那条河有两三米深，冬天
这么冷，说实话真不见得下去就能上来，李铁锟
舍我的精神和挺身而出的勇气值得赞扬。在他
低调善意的举动中，我们看见了一颗闪闪发光
的心。

乘客认出他 要多给车费

昨日记者接通李铁锟电话时，距离救人义举
已经过去了8个多月。李铁锟说，没想到这样一
件小小的事情能引起这么大的轰动，让政府这样
重视。今年1月，他获评法库县道德模范称号，6
月份还获得法库县三面船镇优秀共产党员荣誉。

这段时间对于李铁锟自己来讲没啥变化，
每天还是开车拉活，本分赚钱，“我不想出名，就
想安安稳稳地开出租车过日子。”但对周围人来
讲，却有一些触动。有几次乘客认出他就是救
人的司机，非要多给一些车费，感谢他的义举。

“这钱咱不能收，乘客虽然是好心，但咱不能因
为这个事多收乘客车费。”李铁锟说。

在出租车司机群里，大伙儿也都称赞李铁
锟见义勇为的英雄行为，纷纷给他发红包，但他
一个都没收。“我救人不是为了贪图钱。”李铁锟
在开出租车的几年里，多次捡到过乘客落下的
手机和钱物，“这种情况太常见了，最多一次捡
过两千多块钱，最后都原封不动还给乘客了。”

家里人后怕但仍支持他的义举

李铁锟今年45岁，有一个幸福的家庭，大女
儿已经上大学，小儿子还在幼儿园。对于跳河
救人的义举，他的家人虽然后怕，但仍旧支持。
李铁锟那天原本应该送完乘客后去接妻儿，但
因为下水救人，他全身湿透了，只能先回家换衣
服，就跟妻子说了实话。“我媳妇也挺后怕，但她
说即使当时她在现场，也支持我下去救人。”

对于这次获评见义勇为称号，李铁锟有很大
触动。“以前听说别人救人的事迹，感觉很遥远，
可能有些人一辈子也遇不到这样的事情，可是真
遇到了，我还获得了荣誉，对我来讲特别荣幸，这
是一种压力，也是鼓励。”

“不咋会水”他却一头扎进水里救人

救人的哥获评见义勇为称号

记者：你不太会水，当时怎么有勇气跳下
去？

李铁锟：当时没想那么多，那孩子太可怜
了，在水里一直喊着“救我救我”，再晚一会儿就
完了，我当过武警，身体素质不错，多少能游几
下，能救肯定要尽力去救。

记者：知道水有多深吗？
李铁锟：当时不知道，后来听说有2米多深，

确实还是挺危险的。
记者：有后怕吗？
李铁锟：没后怕，有能力的情况下我肯定要

去救的。
记者：以后再遇到这种情况，还会去做吗？
李铁锟：那肯定的啊。我从1996年入党，到

今年 25年了，无论是在部队的教育还是作为一
名老党员，都有这个觉悟。

记者：在冰河里救人后对身体有影响吗？
李铁锟：后来就是有一些小感冒，这都是正

常的，毕竟当时都快冬天了。
记者：政府奖励给你 5万元钱，你打算怎么

用？
李铁锟：我父母年纪大了，如果拿到这笔

钱，想带他们去体检。 辽沈晚报记者 闫柳

救人的哥李铁锟。 本人供图 作为老党员咱得有这个觉悟




